

Vorschau auf die Landratssitzung vom 8. Juni 2023

An der Landratssitzung vom 8. Juni – der zweitletzten in der aktuellen Legislaturperiode – stehen unter anderem eine Petition zur Brustkrebsvorsorge, ein neues Integrationsprogramm sowie die Geschäftsberichte der Basellandschaftlichen Kantonalbank und der Interkantonalen Polizeischule Hitzkirch auf der Traktandenliste.

Über 1'400 Personen setzten sich mit ihrer Unterschrift unter die **Petition «Einführung des Brust-Screening-Programms in Baselland»** dafür ein, dass den Baselbieter Frauen in der Altersgruppe 50–74 Jahre der Zugang zu einem Brust-Screening ermöglicht werde, wie es beispielsweise in Basel-Stadt bereits eingeführt wurde. Ziel dieses Screening sei es, Brustkrebs möglichst früh zu entdecken und somit die Erfolgsaussichten einer Behandlung zu verbessern. Zum gleichen Thema hat der Landrat bereits am 16. März 2023 eine [Motion](#) an den Regierungsrat überwiesen. Laut der fachlich zuständigen VGD sei mit einer definitiven Einführung 2024 zu rechnen. Das Anliegen war in der Petitionskommission unbestritten, mit der genannten Motion liegt zudem ein klarer Auftrag an den Regierungsrat vor, ein Brust-Screening-Programm einzuführen. – *Die Petitionskommission beantragt dem Landrat einstimmig, die Petition zustimmend zur Kenntnis zu nehmen. (Traktandum 5; zum [Geschäft](#))*

Mit dem **Kantonalen Integrationsprogramm 3 (KIP 3)** werden Massnahmen finanziert, welche jenseits der Regelstrukturen (z.B. Schulen) helfen sollen, dass ausländische Staatsangehörige sich in die Schweizer Lebenswelt einfinden können. Im Zentrum stehen die Förderbereiche «Sprache», «Information, Abklärung Integrationsbedarf und Beratung» sowie «Frühe Kindheit». Der Regierungsrat beantragt für die Periode von 2024 bis 2027 knapp CHF 3,4 Mio. Diese Mittel werden durch Bundesmittel und Gemeindebeiträge ergänzt, so dass unter dem Strich etwas mehr als CHF 7 Mio. für das KIP 3 zur Verfügung stehen. Ein kleiner Teil dieser Gelder soll zudem in Evaluationen fliessen, um die Tauglichkeit einzelner Programme zu überprüfen. – *Die Kommission beantragt dem Landrat mit 8:4 Stimmen, die Mittel für die Umsetzung des KIP 3 für die Jahre 2024 – 2027 zu genehmigen (Traktandum 6; zum [Geschäft](#)).*

Die **Basellandschaftliche Kantonalbank (BLKB)** unterbreitet dem Landrat jährlich ihren **Geschäfts-** und einen **Nachhaltigkeitsbericht**. Für das Jahr 2022 weist sie einen Gewinn von CHF 144,1 Mio. aus. Dies übertrifft das Vorjahresergebnis um 2,4 %. Der Geschäftsertrag beläuft sich auf CHF 402,7 Mio. (+4,4 %), der Geschäftsaufwand auf CHF 199,5 Mio. (+7,5 %). Für die Jahresrechnung des Kantons Basel-Landschaft liefert die Bank CHF 60,3 Mio. ab. Die Abgeltung für die Staatsgarantie beläuft sich auf CHF 4,3 Mio. Da die BLKB im Jahr 2022 mit der radicant bank ag und der BLKB Services AG zwei Tochtergesellschaften gegründet hat, legt sie erstmals auch einen Geschäftsbericht zum Konzern vor. Dessen konsolidiertes Ergebnis beträgt CHF 130,2 Mio. Der im Vergleich zum Stammhaus niedrigere Gewinn ist auf die Aufwandpositionen der radicant bank ag zurückzuführen. – *Die Finanzkommission beantragt dem Landrat einstimmig mit 13:0 Stimmen Kenntnisnahme des Geschäfts- und Nachhaltigkeitsberichts 2022 der BLKB inklusive Jahresrechnung. (Traktandum 7; zum [Geschäft](#))*

Die Interparlamentarische Geschäftsprüfungskommission der **Interkantonalen Polizeischule Hitzkirch (IPH)** hat sich im Berichtsjahr 2022 u.a. mit den Rekrutierungsschwierigkeiten der elf beteiligten Korps befasst. Dass mit über 280 Aspirantinnen und Aspiranten so viele angehende Polizistinnen und Polizisten die Ausbildung begonnen haben wie seit fast zehn Jahren nicht mehr, dürfe nicht darüber hinweg täuschen, dass teils bis zu 25 % der Ausbildungsplätze nicht belegt werden konnten. Der Kanton Basel-Landschaft hat 16 Aspirantinnen und Aspiranten nach Hitzkirch geschickt und die Schule 2022 mit CHF 935'000 alimentiert. Weiter hat die Konkordatskündigung des Kantons Bern zu Überlegungen betreffend die strategische Ausrichtung und mithin zu einer Umfrage zum Standort der Schule geführt. Die IGPK bilanziert insgesamt, dass die IPH gut funktioniert und die von ihr erwarteten, guten Leistungen erbringt. – *Die IGPK beantragt den Parlamenten des Konkordats, vom Jahresbericht 2022 Kenntnis zu nehmen (Traktandum 8; zum [Geschäft](#)).*

An der Sitzung sind weitere Vorlagen und zahlreiche Vorstösse zu verschiedenen Themenbereichen traktandiert. Diese Geschäfte sind über Links in der [Traktandenliste](#) abrufbar.